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Ветер юго-западный, 8-13 м/с, 
порывы до 15-20 м/с, появление 
временного снежного покрова, на 
дорогах сильная гололедица. 
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Награды ждут героев…

День поминовения
2 ноября – Димитри-
евская родительская 
суббота.

Димитриевская родитель-
ская суббота была установлена 

после битвы на Куликовом поле (8 сентября 1380 
года). Первоначально поминовение совершалось 
по всем воинам, павшим в этом сражении. По-
степенно Димитриевская суббота стала днем 
заупокойного поминовения всех усопших пра-
вославных христиан.

В эти дни принято поминать умерших друзей 
и близких, молиться за них. Если есть возмож-
ность, в этот день лучше сходить в храм или на 
кладбище. В храме поставить свечи, написать 
поминальные записки, раздать милостыню и 
еду бедным.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
Грядёт 

«Ночь искусств»
В воскресенье, 3 ноября, Алтай присоединится к Все-

российской культурно-образовательной акции «Ночь 
искусств». Музеи и театры, выставочные и концерт-
ные залы, библиотеки и культурные клубы проведут 
встречи с писателями, музыкантами, художниками и 
актерами.

Посетителей Алтайского государственного краеведче-
ского музея ждут экскурсии, мастер-классы, программа 
«Этническая мозаика Алтая» и лаборатория творчества 
для детей «Народов дружная семья». Государственный ху-
дожественный музей края представит выставку народных 
мастеров России. 

Мероприятия «Ночи искусств» пройдут в Мемориальном 
музее Роберта Рождественского в Косихе и Мемориальном 
музее Валерия Золотухина в селе Быстрый Исток. 

Во Всероссийском мемориальном музее-заповеднике 
Василия Шукшина в Сростках состоится музейная програм-
ма «Искусство объединяет», посвященная Дню народного 
единства, и откроется персональная выставка Германа 
Захарова «Пою мое Отечество» (Кемерово).

Олег АНТОНОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 14 м/с, гололёдные явления.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 
3-8 м/с, днём местами 
в южных районах порывы 
до 13 м/с.

3 ноября

4 ноября

4 ноября – День народного единства
Дорогие жители 
Алтайского края!

Поздравляем вас с Днем народного единства!
В этом году исполняется 15 лет решению о возвраще-

нии празднику государственного статуса. В декабре 2004 
года были внесены изменения в Федеральный закон 
«О днях воинской славы и памятных датах России» и 
восстановлена историческая справедливость в отноше-
нии подвига народа в период Смутного времени. Наши 
предшественники, сумевшие, не взирая на сословные, 
религиозные и национальные различия, объединиться 
и прогнать иностранных интервентов, преподали своим 
потомкам бесценный урок мудрости и любви к Родине.

В истории Отечества было немало примеров, когда 
агрессорам и захватчикам противостояли народная сила 
и единство. В следующем году наша страна отметит 75 
лет Победы в Великой Отечественной войне. Меняется 
время, уходят участники героических событий, но память 
народная должна жить вечно. Это долг перед поколени-
ями, сохранившими для нас великую державу, и перед 
теми, кому предстоит приумножить ее могущество в 
будущем. Добросовестный труд, согласие, готовность 
вместе преодолевать трудности – главные условия нашего 
благополучного завтра.

Желаем вам, дорогие земляки, счастья, здоровья, а 
также успехов и новых достижений на благо общего 
дома – Алтайского края, нашей страны – России!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

15    
 
 

Его размер составляет 55,4 тысячи рублей. 

Большинство семей, а это свыше 12 тысяч, на-
правили средства на улучшение жилищных 
условий, погашение основного долга и уплату 
процентов по жилищным кредитам, приоб-
ретение (строительство) жилого помещения, 
реконструкцию объекта индивидуального 
жилищного строительства.
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  ПРИОРИТЕТЫ .
Горячая тема
Дети с ограниченными воз-
можностями здоровья смогут 
бесплатно питаться в школах 
Алтайского края. В краевом бюд-
жете на следующий год плани-
руется заложить на эти цели 
110 млн рублей.К  ?

На сессии Алтайского Заксобрания, 
которая состоялась 31 октября, депутаты 
краевого парламента внесли поправки 
в региональный закон, благодаря кото-
рому дети-инвалиды будут обеспечены 
двухразовым питанием в школах. Речь 
идет о полноценном горячем завтраке и 
обеде для них. Конечная сумма, которая 
потребуется для организации питания, 
сложилась из расчета 100 рублей на од-
ного человека.

На октябрьской сессии депутаты 
заложили основные параметры бюд-
жета – доходы, расходы, дефицит. На 
следующем заседании в ноябре будет 
рассматриваться уже постатейное рас-
пределение бюджета. Порядок и усло-
вия предоставления компенсаций на 
питание разработает Министерство 
образования края.

– Мы согласовывали законопроект с 
прокуратурой края, получили положи-
тельное заключение губернатора регио-
на и вышли на принятие этого важного 
документа, – рассказывает председатель 
комитета АКЗС по социальной поли-
тике Татьяна Ильюченко. – Я уверена, 
что это серьезный шаг для обеспечения 
качественного питания наших детей.

З  
Алтайский край идет в тренде с фе-

деральным центром. В Государственной 
думе сегодня рассматривается законопро-
ект, который в принципе решает вопросы 
горячего питания в школах. Большая 
часть документа посвящена тому, каким 
оно должно быть – сбалансированным, 
безопасным и т. д. В проекте также про-
писана норма, согласно которой ученики 
начальной школы должны быть обеспе-
чены бесплатным горячим питанием.

– Законопроект пока рассмотрели в 
первом чтении, – говорит Татьяна Илью-
ченко. – Но я уверена, что депутаты при-

мут его в окончательной редакции и в 
федеральном бюджете будут заложены 
средства на помощь регионам.

Председатель АКЗС Александр Рома-
ненко добавил:

– Обеспечение горячим питанием 
школьников начальных классов станет 
заботой государства. Оно будет полно-
стью компенсироваться. Тяжесть оплаты 
с родительских плеч будет перенесена 
на бюджеты соответствующего уровня. 
Если говорить про Алтайский край, то на 
питание младших школьников понадо-
бится примерно один миллиард рублей.

(Окончание на 2 стр.)
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В Алтайском крае 
прошли учебу «Волон-
теры Победы» из раз-
ных уголков Сибири.

В мае нынешнего года 
Барнаул стал первым горо-
дом в России, в котором от-
крылся окружной координа-
ционный центр «Волонтеры 
Победы». Алтайский край 
является центром Всерос-
сийского общественного 
движения в Сибири. Добро-
вольцы продолжают подго-
товку к празднованию.

С 29 октября по 1 ноября 
на базе детского лагеря «Кри-
сталл», что в Первомайском 
районе, прошло обучение 
для лидеров и активистов 

движения. Поучаствовали в 
занятиях около 50 человек из 
Алтайского и Красноярского 
краев, республик Алтай и 
Хакасия, Новосибирской, Ом-
ской, Томской, Иркутской и 
Кемеровской областей.

– Я работаю в одном из 
молодежных центров Ново-
сибирской области. Кури-
рую проект «Радуга добрых 
дел» по различным направ-
лениям: социальному, эко-
логическому и, конечно, 
патриотическому. Приеха-
ла на обучение получить 
определенный опыт, ведь 
для наших волонтеров мне 
нужно быть неким ориен-
тиром, – говорит Татьяна 
Гладышева.

Полезную лекцию акти-
вистам прочел заместитель 
председателя Правительства 
Алтайского края Игорь Степа-
ненко. Он рассказал о награ-
дах и знаках отличия времен 
Великой Отечественной вой-
ны, познакомил с экспона-
тами из личной коллекции.

– Сегодня нужно воспиты-
вать правильное отношение 
к боевым наградам, которые 
есть в семьях. Такие релик-
вии бесценны. Надеюсь, это 
будет одним из направлений, 
на которое волонтеры обра-
тят особое внимание, обща-
ясь с молодежью, – подчер-
кнул Игорь Степаненко.

По его словам, современ-
ные способы работы с архив-

ной информацией открыва-
ют новые возможности для 
поисковой работы. Медали 
и ордена продолжают ждать 
своих героев.

– В Алтайском крае коли-
чество удостоенных высших 
государственных наград зна-
чительно выше, чем в других 
регионах. За годы войны у 
нас в стране более 11,5 тыся-
чи человек – от рядовых до 
офицеров – стали Героями 
Советского Союза. Из них 
более 300 человек – жители 
Алтайского края. У нас есть 
районы, в которых по 12 – 
16 Героев Советского Союза 
при населении 20 – 25 тыс. 
человек. 78 наших земляков 
являются полными кавале-

рами ордена Славы – таких 
в стране было чуть больше 
трех тысяч.

Также перед слушателя-
ми выступили кандидат 
исторических наук АГПУ 
Дмитрий Вейн, координатор 
проекта «Победа в каждом из 
нас» Максим Банных. Добро-
вольцам рассказали о цен-
ностях движения, ответили 
на вопросы, как работать со 
средствами массовой инфор-
мации и населением. При-
сутствовала на семинарах 
федеральный координатор 
направления «Моя Победа» 
Анастасия Калюжная. Она 
отметила, что подобные за-
нятия сейчас проходят и в 
других регионах. Основная 

задача – научить ребят не 
только организовывать ме-
роприятия, но и провести 
исторический ликбез.

– Волонтер должен быть 
неравнодушным, уважать 
свою историю, стремиться 
донести правильную ин-
формацию людям. В нашей 
программе есть несколько 
направлений, которые по-
могут самим добровольцам 
развиваться. Например, 
действует замечательный 
проект «Моя история», где 
говорим, как составить се-
мейное древо, – отметила 
Анастасия Калюжная.
Екатерина  ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Игорь Степаненко прочел лекцию волонтерам. Добровольцы готовятся к 75-летию Победы.

Депутаты озаботились детским питанием.
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На сегодня в средних школах региона 

не коррекционного типа обучаются более 
девяти с половиной тысяч детей с ограни-
ченными возможностями здоровья. За тех 
школьников, которые входят в категорию 
нуждающихся, из краевого бюджета бу-
дут по-прежнему доплачивать 4,85 рубля 
за порцию. К этой сумме добавляют свои 
деньги и местные бюджеты.

Больше всего «прибавка» в Яровом – 25 
рублей 15 копеек. В тройке лидеров так-
же Барнаул и Рубцовский район – 20 и 18 
рублей соответственно. Около двадцати 
муниципалитетов доплачивают за школь-
ные обеды от 1 до 6 рублей. Есть районы, 
к примеру, Красногорский и Мамонтов-
ский, где решили добавить 50 копеек за 
порцию. Конечно, это не великая сумма, 
но некоторые муниципалитеты вообще 
не предусматривают в своих бюджетах 
средства на школьное питание. Из 69 го-
родов и районов края деньги на эти цели 
заложили только 36 территорий.

Ч    
24 октября на встрече с представителями 

профсоюзных организаций председатель 
краевого парламента Александр Романен-
ко призвал муниципалитеты увеличить 
компенсации на питание. Спикер сообщил, 
что в крае около 270 тысяч школьников. 
Малоимущих из них примерно 30% от об-
щего числа.

– Если подавляющее большинство муни-
ципалитетов выполнит рекомендацию, то 
край готов со следующего года выделить 
дополнительные средства на выравнивание 
бюджетной обеспеченности территорий, 

которые смогли бы частично или полностью 
покрыть эти расходы, – сообщил Александр 
Романенко. – Эту тему мы уже обсуждали 
с краевым Минфином.

Председатель АКЗС пояснил, что прямое 
увеличение размера доплаты на школьное 
питание детей из малоимущих семей за 
счет краевого бюджета вызовет вопросы 
у федерального Министерства финансов. 
«Они скажут: как же так? Вы просите фи-
нансовую помощь, а на себя берете пол-
номочия, которые несвойственны вам по 
закону. Здесь есть противоречие, которое 
нам нужно преодолеть, так как тема дей-
ствительно важная», – подчеркнул спикер.

Позицию Александра Романенко поддер-
жала руководитель фракции КПРФ Мария 
Прусакова, которая вызвалась включить 
эту инициативу в число предложений 
от фракции ко второму чтению краевого 
бюджета на будущий год. После переноса 
части финансовой нагрузки по питанию 
на краевой и федеральный уровень му-
ниципалитеты смогут перераспределить 
высвободившиеся средства на эту статью.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРИОРИТЕТЫ

  АГРОВЕСТИ .
Прогнозы урожая зерна 

вновь повышены
Институт конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) повысил 

прогноз сбора зерна в России в этом году на 900 тыс. т, до 
123,4 млн т.

В сторону увеличения скорректирована оценка по всем трем 
основным агрокультурам, в том числе по пшенице – 75,8 млн т, 
ячменю – 20,8 млн т, кукурузе – 14,3 млн т.

Урожайность зерна в этом году выше прошлогодней. По дан-
ным Минсельхоза на 28 октября, в стране собран 121 млн т в 
бункерном весе при средней урожайности 27,3 ц/га.

Рост цен на гречку 
резко замедлился

Оптовая цена гречки на минувшей неделе составила 
41 750 рублей против 41 690 рублей неделей ранее. Причем 
в ряде регионов центра, Черноземья и Поволжья отмечено 
падение цен.

Сбор гречихи в этом году составит 790 тыс. тонн. При этом 
внутреннее потребление оценивается почти в 800 тыс. тонн и 
с прошлых сезонов есть нормальные переходящие запасы. В 
предыдущие годы урожай гречихи превышал 1 млн тонн, что 
привело к резкому снижению цен на неё и гречневую крупу. 
В октябре 2018 года оптовая цена на крупу составляла 18 975 
рублей за тонну.

Переплачиваем 
за импортозамещение

Продуктовое эмбарго, которое правительство ввело ле-
том 2014 года в отношении стран, поддержавших санкции, 
заставляет российских потребителей тратить 445 млрд ру-
блей в год в ценах 2013 года, пишет «Коммерсантъ». Об этом 
говорится в исследовании экономистов РАНХиГС и ЦЭФИР, 
подсчитали исследователи.

Авторы исследования сравнили изменение потребления, 
выпуска и цен на продукты из санкционного списка в 2018 году 
с 2013 годом. Они использовали данные Росстата, Евромонитора 
и UN Comtrade, а также модель частичного равновесия, позво-
ляющую просчитать связи между спросом и предложением, 
импортом и экспортом.

Они выяснили, что за пять лет существования эмбарго по-
требители теряют 530 млрд рублей в год в ценах 2013 года. 
Между тем выгоды потребителей от импортозамещения ученые 
оценили в 75 млрд рублей в год, в итоге потери составляют 
445 млрд рублей в год, или около 3000 рублей на человека. Это 
4,8% от стоимости минимальной продовольственной корзины, 
и это означает соответствующий рост расходов на питание 
для бедных.

К успеху импортозамещения экономисты отнесли только 
свинину, птицу и помидоры.

Авторы исследования считают, что 84% из 445 млрд рублей 
потерь, которые несут потребители, ежегодно перераспределя-
ются в пользу отечественных производителей, 13% составили 
чистые потери для экономики. Еще 3% уходят к новым постав-
щикам более дорогой продукции из-за границы: Белоруссии, 
Аргентины, Швейцарии, Уругвая и Чили.

Удобряет и оздоравливает 
почву

Российский стартап разработал удобрение для увеличения 
урожая на 15 – 25%.

Российская «Дальневосточная торфяная компания», рези-
дент фонда «Сколково», разработала удобрение для увеличе-
ния урожая на 15 – 25% в сравнении с рекомендованной дозой 
минеральных удобрений, сообщил РИА Новости руководитель 
проекта Александр Тимофеев.

Комплексные удобрения нового поколения разработаны на 
основе торфа и активных штаммов почвенных микроорганизмов. 
В гранулы удобрений попадает полезная микрофлора, которая, 
взаимодействуя с корневой системой растений, решает задачи 
его комплексного питания и оздоравливает почву.

«Самое главное, что в результате внедрения технологии, 
которую мы разработали, можно выпускать целую линейку 
продуктов, которая не только увеличивает урожайность на 
15 – 25%, но и оздоравливает почву, увеличивает содержание 
органического вещества в прикорневой зоне в процессе ве-
гетации растений, в том числе углерода, смещает значение 
Ph (кислотности почвы. – Ред.) в сторону нейтрального», – 
сообщил он.

По его словам, одна из оценок увеличения урожайности про-
водилась при выращивании имбиря на участке, где удобрения 
совсем не вносились. «По результатам испытаний с имбирем 
дополнительный прирост по урожаю составил 18%. Такая же 
эффективность зафиксирована в ходе испытаний в Дальнево-
сточном НИИ сельского хозяйства в Хабаровске на капусте и 
томатах», – добавил Тимофеев.

Торфобактериальные удобрения, по его словам, стоят зна-
чительно дешевле существующих аналогов. Интерес к удобре-
нию нового поколения уже проявили корейские и китайские 
компании.

Вот так новости!
Аграриев Оренбуржья лишат господдержки за сев подсол-

нечника «сверх нормы».

Правительство Оренбургской области намерено внести ряд 
изменений в порядок предоставления субсидий по несвязан-
ной поддержке в области растениеводства. В частности, на 
погектарную поддержку не смогут претендовать аграрии, у 
которых подсолнечник на зерно превышает 20% в структуре 
общей посевной площади.

Лишая аграриев субсидий, правительство надеется снизить 
вред, который наносят посевы подсолнечника почве: далеко 
не все растениеводы соблюдают агротехнологии, стараясь 
засеять как можно больше полей подсолнечником в погоне 
за прибылью.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

Оклады в рост
Профсоюзы озвучили свои пожелания 
по бюджету.

В краевом Законодательном Собрании про-
шла встреча депутатов с представителями про-
фсоюзных организаций. Ключевой темой стала 
необходимость повышать бюджетникам именно 
оклады.

– Оклад в культуре начинается от 2 тысяч 
рублей, в образовании – от 7 тысяч. В соседних 
регионах эти цифры выше. О какой конкуренции 
и борьбе за кадры может идти речь? – говорит 
председатель Алтайского краевого союза орга-
низаций профсоюзов Иван Панов.

Депутаты соглашаются: необходимо повышать 
окладную часть заработной платы.

– Это правильное решение, ему нужно следо-
вать. Вместе с Правительством Алтайского края 
мы будем его отрабатывать, – заверяет спикер За-
конодательного Собрания Александр Романенко.

В то же время лидеры профсоюзных органи-
заций говорят об установлении базовых ставок 
для педагогов. Сейчас, по сути, есть 85 систем 
оплаты труда: в каждом регионе страны исполь-
зуется своя.

– У нас единые учебники, единые стандарты: 
все единое, кроме зарплаты. Платят по-разному и 
за разное, – отмечает Иван Панов. – Да, зарплата у 
педагогов выросла. С 15 тысяч рублей в 2012 году 
до нынешних 26 тысяч. Но ситуация такова, что 
сейчас на эти 26 тысяч можно купить гораздо 
меньше, чем на 15 тыс. в 2012 году.

На встрече говорили о поддержке педагогов, 
работников здравоохранения и культуры, кото-
рые проживают в сельской местности. Сегодня 
у них несоизмеримые компенсации по расходам 
на коммунальные услуги. Учителя получают по 
2 тысячи рублей. Врачи и сотрудники культуры 
– по 850 рублей. Хотя проживают в одном селе. 
И у людей есть недопонимание…

Пока единой позиции по этому вопросу нет. 
Председатель комитета краевого парламента 
по социальной политике Татьяна Ильюченко 
подчеркивает, что снижать выплаты педагоги-
ческим работникам невозможно и недопустимо. 
Нужно искать золотую середину.

Кристина ЛИВЕР

Не дали надбавку
«Последние три года я с трудом 

добиваюсь августовской надбавки 
к пенсии. Вот и в этом году пришел 
в Отделение ПФР по Центрально-
му району г. Барнаула. Показал 
квитанции о перечислении стра-
ховых взносов в ПФР за прошлый 
год, но в отделении сказали, что 
деньги эти в ПФР не поступали, и 
предложили самому разбираться.

Интересно, что подобные ситу-
ации возникают и у других моих 
коллег-фермеров. 

С чем связаны такие проблемы? 
Как я должен поступать в этой 
ситуации?

Владимир Пришвин, барнауль-
ский фермер».

Отвечает Софья Ильинкова, 
начальник отдела обращения 
граждан Отделения ПФР по Ал-
тайскому краю:

– Перерасчет размера страховой 
пенсии работающим пенсионерам 
производится без заявления с 1 ав-
густа каждого года на основании 
сведений индивидуального (персо-
нифицированного) учета в системе 
обязательного пенсионного страхо-
вания исходя из суммы страховых 
взносов на страховую пенсию.

Индивидуальные предприни-
матели самостоятельно исчисля-
ют и уплачивают за себя суммы 
страховых взносов на обязатель-
ное пенсионное страхование.

Поскольку с января 2017 года 
администрирование страховых 
взносов было передано налоговой 
инспекции и оплата производится 
в ФНС, с возникающими вопро-
сами рекомендуем обращаться в 
налоговые органы.

Вместе с тем при поступлении 
в органы Пенсионного фонда об-
ращений подобного характера 
специалисты разбираются с каж-
дым случаем индивидуально.

Ситуация, связанная с упла-
той взносов Владимиром Нико-
лаевичем, в настоящее время 
рассматривается совместно с 
налоговыми органами.

Евгений ШУМИЛОВ

Несколько месяцев назад на 
карте предприятий Бийска 
появилась новая организация 
– МУП «БийскГорТранс». Она 
образовалась на месте МУП 
«Трамвайное управление», 
которое до этого занималось 
организацией трамвайных 
перевозок в алтайском нау-
кограде. Но в конце концов не 
выдержало жестких условий 
современной экономики и ис-
чезло. И на смену «трамвай-
ке» пришел «БийскГорТранс». 
Что изменилось?

Из ремонтных цехов слышится 
стук молота и гул станков, на линию 
выходят одни трамваи, в депо захо-
дят другие. Возникает ощущение, 
что тут ничего не поменялось, кро-
ме названия. И в какой-то степени 
это так.

Напомню, 4 июня этого года МУП 
«Трамвайное управление» по реше-
нию Арбитражного суда Алтайского 
края было признано банкротом. И 
это несмотря на то, что предприятие 
прилагало все усилия, чтобы распла-
титься с кредиторами. Проводило мо-
дернизации, оптимизации и другие 
разные «-зации», пытаясь удержаться 
на плаву. Не получилось. Тогда уже 
серьезно встал вопрос – быть ли в 
Бийске горэлектротранспорту.Т  !

Местные власти совместно с ру-
ководством «трамвайки» прораба-
тывали все возможные варианты 
сохранения подвижного состава. 
Тогда и родилась идея – создать но-

вое предприятие, которое станет 
правопреемником трамвайного 
управления в части транспортного 
обслуживания населения, но не в 
части наследования его долгов. Так 
и родилось МУП «БийскГорТранс».

Это решение позволило сохра-
нить кадры и технику. К тому же в 
состав данного предприятия вошел 
Городской транспортный диспет-
черский центр. Так что функции 
«БийскГорТранса» стали шире, чем 
были у трамвайного управления.

– Для коллектива это слияние 
прошло безболезненно, – рассказал 
на встрече с журналистами Сергей 
Елясов, директор «БийскГорТранса». 
– Люди практически не заметили 
перехода из одной организации в 
другую, на их деятельности реор-

ганизация никоим образом не отра-
зилась. Сохранены и стаж, и льго-
ты, и доплаты. Коллектив работает 
в штатном режиме.

– Единственное, пришлось пере-
ехать с улицы Красноармейской на 
улицу Васильева, – сообщил замди-
ректора Илья Хименко.

Каких-либо негативных послед-
ствий от слияния двух старых 
предприятий и создания нового 
практически не заметили и пасса-
жиры трамвая. Составы как ходи-
ли по точному расписанию, так и 
продолжили ходить. А вот положи-
тельные изменения налицо. Чего 
только стоит ремонт нескольких 
трамвайных переездов и их асфаль-
тирование на самых загруженных 
перекрестках! Если ранее по ним 

сложно было проехать не попав в 
яму либо не задев дном автомобиля 
рельсы, то теперь преодолевать их 
вполне комфортно.Б - ̈  

Как сообщил директор Сергей Еля-
сов, до 1 октября были выполнены 
все регламентные работы по под-
готовке электротранспорта к зиме. 
Без замечаний комиссия приняла 
85% подвижного состава, недочёты 
по остальному транспорту устраня-
ются. В любом случае даже этого ко-
личества уже сейчас хватает, чтобы 
закрыть требования зимнего сезона.

Что касается дальнейших перспек-
тив работы, то на предприятии так 

и не отказались от идеи обновления 
техники, ведь сегодня в Бийске ра-
ботает транспорт, возраст которого 
в большинстве случаев превышает 
30 лет.

– Мы прорабатываем различные 
варианты, – отметил глава Бийска 
Александр Студеникин, – наиболее 
перспективный – это подержанные 
трамваи из Москвы, которые сто-
лица отдает на привлекательных 
условиях.

Что ж, остается только пожелать 
удачи новому предприятию. Ра-
дует, что нашелся вариант сохра-
нения в наукограде самого эко-
логичного вида общественного 
транспорта.

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

  ТРАНСПОРТ .

  ПРОФСОЮЗЫ .

   АП ИНФО .    АКТУАЛЬНО .

Бийский трамвай вышел из тупика

Горячая тема

Трамваи готовы к выходу.

На октябрьской сессии депутаты АКЗС рассмотрели 34 вопроса.

Сергей Елясов уверен в будущем «БийскГорТранса».

(Начало на 1 стр.)

Что ждёт работающих пенсионеров
В Пенсионном фонде России (ПФР) 

нет денег для возобновления индек-
сации пенсий работающим пенсионе-
рам в 2020 году, сообщил председатель 
правления фонда Антон Дроздов. 

«Для восстановления индексации 
пенсий работающим пенсионерам в 
2020 году нам потребуется 368 млрд руб. 
Это большие деньги, и таких у нас денег 
сейчас нет», – сказал господин Дроздов 
на пленарном заседании Госдумы.

По его словам, всего в России 43 млн 
пенсионеров, 9,6 млн из них работают. 
Летом ПФР фиксировал около 14 млн 
работающих пенсионеров.

В России пенсии работающим пенси-
онерам не индексируются с 2016 года. В 
начале 2019 года Госдума отклонила три 

законопроекта об индексации пенсий 
таким пенсионерам. Счетная палата 
летом заявила, что не видит эффекта 
от отмены индексации.

Госдума в первом чтении приня-
ла бюджет ПФР на 2020 – 2022 годы. В 
2020 году дефицит составит 118,4 млрд 
рублей, в 2021-м – 28,5 млрд, в 2022-м 
ожидается профицит в 18,5 млрд.

Социальные пенсии и пенсии по го-
сударственному пенсионному обеспече-
нию проиндексируют на 7% в 2020 году, 
на 2,6% в 2021 году и на 3,1% в 2022 году. 
Страховую пенсию проиндексируют 
на 6,6% в 2020 году, на 6,3% в 2021 году 
и на 5,9% в 2022 году, сообщает «Ком-
мерсантъ».

Еврений ШКМИЛОВ
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О свободе слова и сплетен

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

   ФАКТ.

СПРАВКА
Информационный тур для представителей туроперато-
ров и средств массовой информации Республики Казахстан 
по территории Алтайского края состоялся в рамках 
V Сибирского международного форума по оздоровительно-
му и медицинскому туризму. 

  ЧТО ПРОИЗОШЛО.

Когда о вспышке педикулеза 
в средней школе № 1 Топчихи 
сообщили краевые сайты, 
всполошились родители, 
учителя, врачи, власти, как, 
собственно, и должно было 
быть. Согласитесь, неприят-
на уже сама по себе «вшивая» 
тема. И вдвойне, если деза 
местного масштаба вдруг 
вырастает до размеров ре-
гионального инфоповода. А 
был ли мальчик?«Ф  »

«Был», – говорит Татьяна Крав-
цова, директор средней школы 
№ 1 Топчихи, в которой учится 645 
ребятишек. Появился слух, что дет-
домовский ребенок принес в школу 
вшей.

Даже неподтвержденная инфор-
мация – повод для осмотра всех, кто 
посещает образовательные учреж-
дения. Что и было сделано в Топчихе 
после того, как сайты края со слов 
депутата-коммуниста Топчихинско-
го районного собрания депутатов 
Вячеслава Лаптева перепостили 
информацию о вспышке педику-
леза в Топчихе. Необходимые меры 
профилактики приняты, учебные 
помещения обработаны, дети осмо-
трены. Такова ситуация сегодня, по 
словам Татьяны Кравцовой.

Педикулез время от времени дает 
о себе знать независимо от уровня 
развития общества. Факт, что и пе-
дагоги, и родители проблему не уви-
дели, как бывает в таких случаях. 
О ней прочли в инетах.

Для Людмилы Макушевой и Еле-
ны Хабаровой новость была громом 
среди ясного неба. У их дочек – косы. 
Кто носил, тот знает.

– Неприятно такое читать про 
своё село. Никакой вспышки у нас 
не было, но дыма без огня не бы-
вает. Наши дети пришли домой, 

сказали, что в школе будет внепла-
новый медосмотр, мы подписали 
родительское согласие. Так поло-
жено. Обычная процедура, мы ее 
проходим, когда ребятишек в летний 
лагерь оформляем, например. И нас 
в детстве время от времени осма-
тривали. Мы переживали только 
за косы своих девочек. Напрасно, 
как выяснилось. В нашем классе 
всё чисто. Знаем, что у других ре-
бятишек что-то нашли, но ничего 
страшного в этом нет. Назовите хоть 
одно образовательное учреждение, 
незнакомое с проблемой паразитов.

– Зачем, как вы думаете, депутату 
Лаптеву говорить о том, чего нет?

– «Минута славы» нужна была чело-
веку, вот он и использовал повод вполне 
банальный, не требующий огласки 
на краевом уровне. Фартануло мужи-
ку – почему бы нет. Он не впервые так 
поступает, – иронизируют женщины.К  ̈  ?

Отсутствие противопаразитар-
ных препаратов в аптеках Топчихи 
– ещё один факт, приводимый Вячес-
лавом Лаптевым. Из его пламенного 

спича следует, что аптечные полки 
опустошили родители школьников. 
Вопрос: «Зачем им препараты, если 
всё чисто?» – и мне поначалу пока-
зался логичным. До дня общения с 
другими топчихинцами.

Уставшая от дутой «сенсации» Та-
тьяна Кравцова обошла аптеки Топ-
чихи. Препаратов и впрямь нет. Но не 
потому, что «школа № 1 все скупила», а 
из-за отсутствия поставок с базы. Если 
какая-то позиция не востребована, то 
ее и не завозят. Так работает любое 
коммерческое предприятие. Депутату 
ли об этом не знать?...

Проблем всяких у района хвата-
ет. Как, впрочем, в любой другой 
сельской территории. Но вопросы 
муниципального значения нужно 
решать на уровне муниципалитета, 
не выносить на обсуждение края, 
тем более в искаженном виде – в 
этом убеждена Светлана Дудкина, 
председатель районного Совета 
депутатов. Депутаты на думской 
площадке не раз вели беседы с на-
родным избранником Лаптевым на 
темы этики исполнения депполномо-
чий и недопустимости публикации 
дезинформации.

– Как депутат, Вячеслав Георги-
евич может и должен говорить о 
проблемах. Но если к нему по по-
воду педикулеза обращались, как он 
говорит, родители, то почему он не 
известил сначала директора школы, 
главврача, местную власть? Ведь о 
том, что «Топчиху загрызли вши», мы 
узнали не от него, а из появившейся 
в Сети статьи с нелицеприятными 
комментариями анонимов, которые 
знать не знают, что происходит на 
самом деле… Депутатский корпус 
Топчихи готов защищать честь, 
достоинство и репутацию людей, 
пострадавших от дезинформации, 
– высказывает свою точку зрения 
Светлана Николаевна.Ч    

На своем стоит депутат Лаптев, 
инициировавший скандальную ста-
тью. Скрывают-де власти района 
информацию, подчищают факты 
и статистику.

– Чиновники желаемое выдают 
за действительное, – огорошил Вя-
чеслав Георгиевич в телефонном 
разговоре с «АП». – По своим кана-
лам я узнал, что к началу провер-
ки в детском доме (центр помощи 
детям, оставшимся без попечения 
родителей. – Прим. авт.) удалили из 
журнала страницы, в которых были 
зафиксированы факты завшивлен-
ности детей. Там одна медсестра 
работает на трех ставках, бывает, 

ребенка из неблагополучной семьи, 
минуя карантин, сразу направляют 
в группу. Вот вам и очаг. Ведь че-
тырнадцать-то случаев выявлено!

– Вячеслав Георгиевич, даже если 
бы это было и так, ситуация отнюдь 
не экстренная. Почему вы решали 
ее не в Топчихе, где действуют ваши 
депутатские полномочия, а через 
краевой портал?

– Я пытался не выносить вопросы 
за пределы района, и обращения от 
граждан властям передавал, и от сво-
его имени просил. Но единственная 
их задача – замолчать проблемы. Это 
касается и текучки кадров в ЦРБ, 
и многих других вопросов жизни 
Топчихи.

– Стало быть, вы та самая щука 
в озере, из-за которой карась не 
дремлет?

– Спасибо, я стараюсь, – горделиво 
ответил депутат Лаптев, так и не 
уловив иронии в моем голосе. 

Заведующая отделением меди-
цинской профилактики Краевой 
клинической больницы Ирина 
Переладова ставит решительную 
точку в спорах, не имеющих ника-
кого отношения к здоровью людей.

– Когда 24 октября неизвестно 
откуда в СМИ появилась инфор-
мация о том, что «в Топчихе детей 
съели вши», мы со специалистами 
Роспотребнадзора организовали 
там срочную проверку. Работали 
два дня. Под особый контроль взяли 
две школы, четыре детских сада, 
центр помощи детям, оставшимся 
без попечения родителей.

– Ирина Владимировна, но роди-
тели и педагоги сами говорят о том, 
что у школьников из неблагополуч-
ных семей всё же нашли…

– Ни педагоги, ни люди иных про-
фессий не могут делать выводы о 
том, есть вспышка или нет. Только 
медики. Как врач заявляю. Педику-
леза с живыми вшами не нашли ни 
у персонала, ни у одного из тысячи 
с лишним детей. Но у нескольких 
человек обнаружили последствия 
обработки в домашних условиях, 
фрагменты мертвых вшей, грубо 
говоря. Родители обрабатывали пре-
паратами головы детей, не обраща-
ясь в больницу. Почему? Потому что 
тема педикулеза в России историче-
ски считается стыдной. Вот семьи 
сами и сделали как умели. На имя 
вице-губернатора края мы отправи-
ли официальный ответ с итогами 
проверки. И читателей «Алтайской 
правды» информирую: в Топчихе 
есть, вероятно, политизированная 
ситуация, но никак не медицинская. 
Дети и взрослые здоровы.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«В   
    -
,     , 
    ».

Утка о вспышке педикулёза дорого обошлась репутации школы №1 в Топчихе.

Проверки показали: чисто.

Алтайский краевой штаб студенческих отрядов, ветераны дви-
жения студенческих отрядов Алтайского края скорбят по поводу 
безвременной кончины комиссара краевого студенческого отря-
да «Алтай» с 1972 по 1976 годы Григорьева Святослава Ивановича.

За годы его трудовой деятельности при его непосредствен-
ном участии получил значительное развитие краевой студенче-
ский отряд «Алтай».

Благодаря своим знаниям, упорству, высоким морально-эти-
ческим принципам и целеустремленности Святослав Иванович 
пользовался у коллег заслуженным авторитетом и уважением.

Мы потеряли истинного друга, единомышленника и товарища.
В этот траурный день выражаем искренние соболезнования 

родным и близким, всем, кто знал Святослава Ивановича и ра-
ботал с ним. Светлая память об этом энергичном и жизнерадост-
ном человеке сохранится в наших сердцах, а его имя – в истории 
студенческих отрядов Алтайского края.

Алтайский краевой штаб студенческих отрядов, 
правление Алтайского регионального отделения МООО «РСО», 

Совет ветеранов краевого студенческого отряда «Алтай».

ГРИГОРЬЕВ
Святослав Иванович

Администрация Губернатора и Правительства Алтайско-
го края выражает искренние соболезнования родным и близким 

ГРИГОРЬЕВА
Святослава Ивановича,

заместителя главы администрации Алтайского края в 2004-2005 годах.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 
выражают искренние соболезнования председателю Думы г. Бийска,
секретарю Бийского городского местного отделения Всероссий-
ской политической партии «Единая Россия», заместителю гене-
рального директора по общим и социальным вопросам ФКП «Бий-
ский олеумный завод» Сергею Владимировичу Ларейкину в связи 
с безвременным уходом из жизни его несовершеннолетнего

сына.
Разделяем вашу боль и утрату. Скорбим вместе с вами.

 Утерянный аттестат, выданный МОУ «Школа № 54» 
г. Барнаула в 2004 году на имя Селиной Натальи Александ-
ровны, считать недействительным.

 Утерянный диплом № 670220, выданный СПТУ-35 
г. Барнаула 23.06.1986 на имя Калистратова Виталия 
Валерьевича, считать недействительным.

 Утерянное удостоверение № 000045, выданное Алтай-
ским краевым судом в 2016 году на имя Дьячука Степана 
Анатольевича, считать недействительным.

  СОТРУДНИЧЕСТВО.
Направление – на Восток!

Туроператоры Казахста-
на намерены продвигать 
турпродукт Алтайского 
края.

Об этом стало известно во 
время информационного тура 
для представителей туропе-
раторов и средств массовой 
информации Республики 
Казахстан по территории 
региона.

Участники посетили меро-
приятия V Сибирского между-
народного форума по оздоро-
вительному и медицинскому 
туризму, чемпионат по массажу, 
туристские объекты в Барнауле, 
познакомились с инфраструкту-
рой развлекательного комплек-
са «Алтай Пэлас» и фольклорной 
программой на усадьбе «Сокол» 
в Алтайском районе, с возмож-
ностями отдыха и лечения в 
санаториях Белокурихи, объ-
ектами «Белокурихи Горной», 
сельским и гастрономическим 
туризмом на усадьбе «Три А» в 
Смоленском районе.

– Самое главное, мы познако-
мились с лечебной базой, мето-
диками лечения в санаториях. 
Одно дело – прочитать о чем-то 
в Интернете, другое – посмо-
треть своими глазами. Теперь 
мы сможем разговаривать с 
клиентами более предметно, 

– поделилась Гульмира Отар-
галиева, директор компании 
«Саят-Павлодар».

Также в Барнауле состоялась 
встреча туристского сообще-
ства Алтайского края и Казах-
стана. Как сообщает Алтайтур-
центр, участники договорились 
о сотрудничестве с Алтайской 
региональной ассоциацией ту-
ризма. Представители Респу-
блики Казахстан намерены 
продвигать турпродукт нашего 
региона и санаторно-курортное 
лечение на своем внутреннем 
рынке.

– У нас большие планы на 
сотрудничество. Очень понра-
вилась Белокуриха, порадова-
ла медицинская база. В начале 
поездки нам говорили о том, 
что в регионе большой упор 
делается на медицинское обо-
рудование, разработку новых 
технологий в области лечения, 
оздоровления. Теперь хотелось 
бы об этом рассказать своим 
туристам, коллегам. Интерес-
на реконструкция обряда на 
усадьбе «Сокол» – гостеприим-
ство, вовлеченность в процесс, 
– отметила Дана Кайназарова, 
представитель Казахстанской 
туристской ассоциации, г. Ал-
маты.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Число 
долгожителей 

растёт
В сравнении с аналогичным периодом 

2018 года число долгожителей, отметивших 
свое 100-летие в 2019 году, увеличилось на 
три человека (в 2018 году их было 68). Про-
изошло это за счет мужчин, в 2018 году их 
было девять человек, а в этом году 100-лет-
ний юбилей отпраздновали 12 представи-
телей сильного пола.

Треть всех алтайских долгожителей про-
живает в Барнауле и Бийске. Самая старшая 
– 1913 года рождения из Тюменцевского 
района, еще одна – 1914-го, две родились 
в 1915 году, семь – в 1916-м, одиннадцать 
– сверстники событий 1917 года. Среди 
мужчин самый старший – 102-летний жи-
тель Ярового.

Популярными именами у алтайских жен-
щин старше 100 лет являются Прасковья, Таи-
сия, Пелагея, у мужчин – Николай, Константин 
и Александр. Есть красивые и сегодня редко 
встречающиеся Домна, Марьям, Феодосия, 
Зиновий, Деомид и Трифон.

Кстати, всем пенсионерам, достигшим 80 
лет, ПФР автоматически увеличивает фикси-
рованную выплату к страховой пенсии по 
старости в два раза.

Для самых-
самых маленьких

Женщины-осужденные будут вязать но-
сочки и пледики для недоношенных детей 
Алтайского края.

17 ноября отмечается Всемирный день не-
доношенных детей, поэтому сейчас рукодель-
ницы стараются связать вещички именно к 
этому празднику, чтобы в середине ноября 
передать свои изделия в перинатальные 
центры. «Шерстяные изделия заставляют 
недоношенных детей больше двигаться. У ма-
лышей таким образом реже останавливается 
дыхание во время сна. И это одна из причин, 
почему крохотных малышей в отделениях 
выхаживания одевают, а не пеленают. Глав-

ное условие – носочки, жилетки, шапочки и 
пледики для них должны быть связаны из 
100-процентной шерсти», – пишет «Бийский 
рабочий».

В магазине такого купить нельзя – это ку-
кольные размеры, длина по стопе всего 5 – 6 см.

В УФСИН России по Алтайскому краю уже 
второй год подряд поддерживают такую до-
брую акцию. Вязанием женщины занимаются 
в свободное время. Осужденные исправитель-
ного центра в Бийске впервые в этом году 
будут помогать новорожденным.

Сельские 
энтузиасты

С 19 по 22 ноября в Белокурихе пройдет 
XI слёт сельской молодёжи СФО «Террито-
рия развития: Сибирь». Ожидается, что ме-
роприятие объединит свыше 250 молодых 
лидеров.

К участию в слёте приглашаются моло-
дые люди от 18 до 35 лет: лидеры проектов, 

депутаты, предприниматели, представи-
тели Российского союза сельской молоде-
жи, фермеры, специалисты по работе с 
молодёжью.

Слёт откроет участникам следующие воз-
можности: увидеть потенциал своего села, 
своей малой родины, заявить о своей иници-
ативе, найти единомышленников и настав-
ников. Пройдут образовательные, творческие 
и интеллектуальные программы.

Ожидается, что по результатам проведения 
слёта будет сформировано активно действую-
щее сообщество уровня Сибирского федераль-
ного округа, в состав которого войдут молодые 
люди, обученные современным технологиям 
создания в сельских территориях молодеж-
ной общественной инфраструктуры, а также 
сформирован банк кейсов для дальнейшего 
тиражирования в субъекты СФО.

Для участия в мероприятии необходимо 
направить в дирекцию слёта заявки и списки 
делегации до 8 ноября 2019 года на эл. адрес: 
info-vssm@yandex.ru и каждому участнику 
пройти регистрацию в АИС «Молодежь Рос-
сии»: https://myrosmol.ru/event/36058.

Золотая 
молодёжь

Пять призовых мест за победу в краевом 
конкурсе «Пожарная ярмарка – 2019» полу-
чили ребята из школы-интерната Змеино-
горска.

На «Осеннем балу» на глазах у всей школы 
начальник 16-го отряда МЧС по Алтайскому 
краю подполковник внутренней службы Дми-
трий Борисов вручил Максиму Ткачеву, Артему 
Квасту, Виталию Голубину, братьям Юрию и 
Леониду Веселковым, Даниле Меркульеву, 
Владимиру Бальцеру и Виталию Самеляку 
и их старшим наставникам заслуженные на-
грады – большие и малые кубки, дипломы 
за высокий исполнительский уровень и за 
участие. Грамотами Главного управления 
МЧС по Алтайскому краю также отметили 
работу педагогического коллектива школы.

Что же вдохновило ребят в этом году? Юби-
лей – пожарной охране России 370 лет, а еще 
они частые гости в местном пожарно-спаса-
тельном гарнизоне. В общем, ребята со сво-
ими старшими наставниками потрудились 
на славу, пишет «Змеиногорский вестник».

Вахта Героев
24 октября в ДК «Кристалл» прошла 

встреча школьников и молодежи ЗАТО 
Сибирский с участником «Вахты Героев 
Отечества» – Героем России полковником 
ВДВ Андреем Морозовым.

Проект «Вахта Героев Отечества» разра-
ботан и реализуется Российской Ассоци-
ацией Героев при активной поддержке и 
участии Администрации Президента РФ и 
Общественной палаты РФ. Герои Отечества 
выезжают в регионы России, встречаются с 
руководством, ветеранскими организаци-
ями, проводят уроки мужества в школах, 
возлагают цветы и венки к захоронениям 
Героев, павших за Отечество. Все началось 
в ноябре 2012 года в Рязани. В Сибирский в 
этом году приехал Герой России полковник 
Андрей Морозов. Высокое звание он полу-
чил в 2000 году за освобождение поселка 
Ханкала в Чечне.

Подготовил 
Олег АНТОНОВ

Главное – здоровье
Объявлены победители 

первого конкурса «Здоровые 
города России». Сразу два го-
рода Алтайского края заняли 
призовые места.

Город-курорт Белокуриха по-
лучил первое место за проект 
по развитию физической ак-
тивности среди населения. Бар-
наул стал вторым с проектом 

«Правильное питание – залог 
успешной жизни», сообщили 
в Министерстве здравоохра-
нения региона.

Торжественная церемония 
награждения победителей 
конкурса состоится 27 ноября в 
Общественной палате РФ.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  СТАДИОН .

В Ребрихе все на «Старте»

Хитрость 
вышла боком

Бывший полицейский из Новоалтайска при-
знан виновным в крупном мошенничестве.

В августе и сентябре 2014 года он уговорил двух 
своих знакомых за денежное вознаграждение офор-
мить в кредит несколько товаров в магазине бы-
товой техники. Обещал впоследствии платить по 
обязательствам. Они доверяли полицейскому, так 
как ранее несколько раз были понятыми во время 
следственных и оперативных мероприятий. И пошли 
ему навстречу.

Мужчина не собирался погашать возникшие 
кредитные обязательства перед банком. Получил 
электробытовые приборы и электроинструменты. 
Стал пользоваться ими как своими. Поверившим 
ему людям был причинен ущерб на сумму около 
150 тысяч рублей.

Как сообщила «АП» старший помощник руково-
дителя управления Следкома РФ по краю Людми-
ла Рязанцева, в ходе следствия бывший сотрудник 
полиции своей вины не признал. Он выдвигал вер-
сию о том, что приобрел товары непосредственно у 
знакомых, не зная, что они были куплены в кредит. 
И даже озвучил ее публично в средствах массовой 
информации, пытаясь опорочить пострадавших.

Но следствие и суд пришли к выводу о его ви-
новности. Мужчина наказан условно. А вот воз-
местить вред потерпевшим ему придется вполне 
реально.

Не та древесина
В Благовещенском районе полицейские задер-

жали «черного лесоруба».
В октябре этого года житель Леньков в колке око-

ло села срубил девять берез общим объёмом более 
десяти кубометров.

Деревья мужчина распилил на чурки и попросил 
своего знакомого вывезти их на грузовике. Во время 
перевозки машину остановили для проверки сотруд-
ники ГИБДД. Мужчина предъявил им документы, 
которые, как выяснилось, давали разрешение на 
заготовку только сухой древесины и то в мае этого 
года.

Сумма материального ущерба, причиненного 
лесному хозяйству, составила более 100 тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного частью 2 статьи 260 
УК РФ «Незаконная рубка, совершенная в крупном 
размере». Мужчине грозит штраф от 500 тысяч до 
1 миллиона 500 тысяч рублей либо лишение сво-
боды до четырех лет со штрафом от 150 тысяч до 
300 тысяч рублей.

Под липовой 
маркой

Житель Барнаула попался на торговле поддель-
ным алкоголем.

Почти 800 бутылок с крепкими напитками 
обнаружили и изъяли сотрудники Алтайского 
линейного управления (ЛУ) МВД России. Доку-
ментов, подтверждающих легальность товара, у 
владельца не оказалось. По заключению экспер-
тов, продукция имела фиктивные федеральные 
специальные марки. В связи с этим было возбуж-
дено уголовное дело.

Как сообщает пресс-служба Алтайского ЛУ МВД 
России, во время следствия выяснилось, что 45-лет-
ний житель Барнаула приобрел спиртное на сумму 
свыше 150 тысяч рублей для дальнейшей пере-
продажи. По телефону он договаривался о сделке 
с покупателями. Затем привозил нужную партию 
алкоголя на стоянку одного из придорожных ком-
плексов. Получал от заказчиков плату.

За подобные преступления установлена мак-
симальная ответственность – лишение свобо-
ды сроком на три года со штрафом до 120 тысяч 
рублей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Лебедь-шипун поселился 
на реке Кулунде в районе 
села Овечкино Завьялов-
ского района. Он пробыл 
там больше месяца и 
успел подружиться с до-
машними утками и гу-
сями. Но с наступлением 
холодов ему не удалось 
улететь в теплые края.

Председатель Завьяловского 
охотобщества Алексей Поломош-
нов выехал на место, чтобы про-
верить, в чем дело. Он поймал 
шипуна и отвез в Барнаул, к 
ветеринару Артему Кучеру.

Врач осмотрел птицу и ска-
зал, что видимых повреждений 
нет. По его предположению, 
лебедь мог быть подстрелен 
мелкой дробью либо у него 

спинальная травма. Пернато-
му сделали рентген, провели 
обследование, и оказалось, что 
он совершенно здоров, просто 
слишком ручной – настолько, 
что даже имя получил челове-
ческое.

«Наш Леха никого не стесня-
ется. Выходит к посетителям 
в коридор и курлычет. Скорее 
всего, его вырастили люди. 
Затем или отпустили, или он 
сам сбежал. Поэтому шипун 
прекрасно ладил с местными 
утками и гусями. Он как гадкий 
утенок», – рассказал Артем Ку-
чер «Алтайской правде».

Судьба Лехи – страусиное 
ранчо в Барнауле. Туда отправ-
ляют спасенных животных и 
птиц, которым уже не выжить 
в дикой природе.

Алёна ИВАНОВА

Отменят семь 
электричек

В Алтайском крае с 3 по 5 но-
ября часть электричек будет от-
менена, а по некоторым направ-
лениям введут дополнительные. 
Это связано с празднованием 
Дня народного единства.

По информации Западно-Си-
бирской железной дороги, 3 но-
ября нельзя будет уехать на элек-
тропоезде Заринская – Барнаул 
отправлением в 14.40. 4 ноября 
отменены пять поездов: Озерки 
– Барнаул (отправлением в 4.34), 
Заринская – Барнаул (в 6.50), Депо 
– Барнаул (в 7.01), Сузун – Барнаул 
(в 4.01) и Барнаул – Красный Боец 
(в 18.36).

В этот же день назначаются 
пригородные поезда Заринская 
– Барнаул (отправление в 14.40) и 
Озерки – Барнаул ( в 5.35).

На следующий день не выйдет 
в рейс электричка от ст. Озерки 
до Барнаула отправлением в 5.35. 
При этом дополнительно назначен 
пригородный поезд Сузун – Барна-
ул (отправление в 4.01).

Расписание движения осталь-
ных пригородных поездов и 
электропоездов остается без из-
менений. С 6 ноября расписание 
будет восстановлено по прежнему 
графику.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Влюблённая 
в жизнь»

Персональная выставка твор-
ческих работ художницы Аллы 
Кощеевой открылась в выставоч-
ном центре истории железной до-
роги Алтайского региона ЗСЖД.

Экспозиция называется «Девоч-
ка, влюбленная в жизнь».

На выставке, организованной в 
рамках социального проекта «Мы 
равны», представлено около 30 ху-
дожественных работ. Кроме того, 
там выставлены куклы, которые 
девочка шьет вместе с мамой. На 
своих холстах юная художница 
воплощает фантазийный мир, где 
в гармонии живут причудливые 
существа, сообщает пресс-служба 
Алтайского региона ЗСЖД.

12-летняя Алла Кощеева имеет 
врожденное заболевание – аплазию 
предплечий и кистей обеих рук. С 
раннего детства ее мама сама разра-
батывала для дочери развивающие 
занятия, водила на гимнастику и 
массаж. Знакомство с художником 
Алтайского краевого театра кукол 
Борисом Щербаковым изменило 
судьбу девочки. Он начал учить ее 
рисовать по уникальной методике 
с помощью специального приспо-
собления для рук.

Три года назад Алла стала номи-
нантом Международной премии 
«Филантроп», которую выдают за 
достижения детям с ограничен-
ными возможностями здоровья  
в области культуры и искусства.

Экспозиция будет работать до 18 
ноября. Горожане могут посетить 
и увидеть работы в выставочном 
центре истории железной доро-
ги Алтайского региона ЗСЖД (ул. 
Привокзальная, 14).

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

  НОВОСТИ .

  ФЕМИДА .

За 5 лет такие уличные спорткомплексы появятся во всех районах края. 

Красный, жёлтый, зелёный 
и в полоску

В Камне-на-Оби прошел очередной «Роди-
тельский патруль». Мамы воспитанников 
детского сада № 15 и учеников лицея № 4 
вместе с госавтоинспекторами контроли-
ровали соблюдение правил дорожного дви-
жения на пешеходном переходе у школы.

Смотрели, есть ли у ребятишек на одежде 
и рюкзаках световозвращающие элементы. 
Дарили наклейки-«светлячки», вручали па-
мятки. Марти из «Мадагаскара» учил малы-
шей правильно переходить дорогу по «зебре» 
и пользоваться пешеходным светофором с 
кнопкой.

– Это добровольческое движение создано 
во всех образовательных учреждениях Кам-
ня-на-Оби и близлежащих районах с целью 
профилактики детского  травматизма, – рас-
сказывает инспектор по пропаганде безопасно-
сти дорожного движения Ирина Клейменова. 
– Обычно такие патрули создают только в 
школах, но мы решили распространить эту 
идею и на детские сады. Чем раньше начнем 
воспитывать детей и родителей, тем меньше 
будет ДТП. Надеемся, этот опыт приживется.

В прошлом году «Родительский патруль» 

выходил в рейды в Камне, Каменском, Кру-
тихинском и Тюменцевском районах больше 
сотни раз в утренние часы, когда пешехо-
ды и водители торопятся и пренебрегают 
правилами дорожного движения.

Родители готовы участвовать в таких ак-
циях в любую погоду. Их основная задача 
– доброжелательно объяснить взрослым и 
детям, что детское автокресло в машине – 
это важно, что ребенок – главный пассажир. 
Они говорят с ребятами о том, что перебе-
гать дорогу в неположенном месте или на 
запрещающий знак светофора опасно для 
жизни всех участников дорожного движения. 
А наличие световозвращающих полосок 
поможет водителям заметить ребенка на 
дороге.

При этом детей – нарушителей ПДД не на-
казывают – составляют сигнальные листы, 
которые направляют родителям, а также в 
школы. А со взрослых спрос намного строже. 
На то «Родительскому патрулю» в помощь со-
трудники ГИБДД.

НАТАЛЬЯ ИСАЕВА (фото предоставлено 
ОГИБДД МО МВД России «Каменский»)

  БЕЗОПАСНОСТЬ .
Лёха оказался «гадким утёнком»

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Следующий номер гозеты «Алтайская правда» выйдет в среду, 6 ноября.

В  Ребрихе  29 октября 
торжественно открыли 
первую на Алтае спорт-
площадку, установленную 
в рамках федерального 
проекта «Спорт – норма 
жизни!».

Открытый для свободного по-
сещения спортивный комплекс 
стоимостья около 3 млн рублей 
предназначен для подготовки и вы-
полнения нормативов ГТО. Площад-
ка включает уличные антивандаль-
ные тренажёры, гимнастические 
скамьи, турники, шведские стенки, 
велотренажёры, стол для настоль-
ного тенниса, баскетбольный щит. 
Планируется, что подобные ком-
плекты спортивного оборудова-
ния, которые начали поступать в 

регион в рамках реализации феде-
рального проекта «Спорт – норма 
жизни» национального проекта «Де-
мография», до 2024 года появятся 
во всех 59 районах края. Силами 
муниципалитетов выполняется 
лишь подготовка основания для 
установки оборудования.

Символично, что первый объект 
открылся именно на ребрихинском 
«Старте». И дело не только в назва-
нии стадиона, но и в той спортив-
ной работе, которая проводится 
в районе.

– Наш район – это территория 
спорта! – отметила заместитель гла-
вы администрации Ребрихинского 
района Светлана Кашперова. – Ре-
бриха шесть раз проводила олим-
пиаду сельских спортсменов Алтая, 
а на сайте ВФСК ГТО зарегистриро-
валось 2000 наших жителей, 500 из 

них уже получили знаки отличия. 
Это один из лучших показателей в 
Алтайском крае. Новая площадка 
открывает дополнительные воз-
можности для подготовки будущих 
обладателей золотых, серебряных и 
бронзовых значков, а также станет 
центром притяжения для привер-
женцев здорового образа жизни.

Бессменный на протяжении трёх 
десятков лет председатель ребри-
хинского спорткомитета Сергей 
Тарасов наградил благодарностя-
ми тех, кто ударно потрудился при 
монтаже площадки.

– Работы по установке оборудо-
вания велись три недели, – говорит 
Сергей Тарасов. – Принцип сборки 
напоминает детский конструктор, 
но нужно учитывать, что это пер-
вый выпуск подобного комплекта. 
Ещё не было практики его установ-
ки, поэтому порой приходилось 
откатывать назад и заново пере-
кладывать часть покрытия или 
по-другому соединять детали 
тренажёров. Оборудование очень 
надёжное и качественное, одно 
резиновое покрытие стоит более 
миллиона рублей. Чуть позже по-
ступит теннисный стол, изготов-

ленный из камня, стоимостью 127 
тысяч рублей.

Первыми новую спортплощадку 
испытали ребрихинские школь-
ники и ветераны спорта. Под руко-
водством инструктора каждый из 
них сделал по несколько подходов 
к тренажерам. Чемпион олимпиад 
сельских спортсменов Алтайско-
го края полиатлонист Анатолий 
Катков поделился с журналистами 
своей радостью в связи с откры-
тием новой спортивной точки в 
Ребрихе.

– Все сделано качественно и 
прочно, – улыбается ветеран спор-
та. – Буду внуков и всех знакомых 
сюда водить. Турник, скамья для 
пресса, тренажеры – это то, что нуж-
но для нашего и подрастающего 
поколения.

Ещё одним первопроходцем, где 

была смонтирована малая спорт-
площадка в рамках проекта «Спорт 
– норма жизни», стал Павловский 
район, который также располага-
ется в лидерах по количеству знач-
кистов ГТО. Там объект был открыт 
на стадионе «Юность» 31 октября. 
Предполагается, что до конца это-
го года комплекты оборудования, 
включающие 26 позиций, поступят 
ещё в 25 районов края, в 2020 году – 
в 13, в 2021 году – в 8, остальные – в 
период с 2022 по 2024 год. Безуслов-
но, все эти меры поспособствуют 
решению задачи, которую ставит 
национальный проект, – в течение 
пяти ближайших лет увеличить 
долю граждан, систематически 
занимающихся физической куль-
турой и спортом, до 55%.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
 (фото автора)
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А. Катков: «Буду внуков и всех знакомых сюда водить».Ребрихинские школьники испытали площадку первыми.


